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Es schreibt Ihnen 
Rüdiger Nijenhof 
Ruediger.Nijenhof@burgdorf-ratsinfo.de 

Burgdorf, den 18.08.2021 

Antrag mit besonderer Dringlichkeit 
➔ JETZT Förderprogramme nutzen und Schulen und Kitas sicherer machen! 

 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Damen und Herren, 
 
seit dem 7. Oktober 2020 setzen wir uns dafür ein, dass in den Kindertagesstätten und Schulen in Burgdorf technisch 
mögliche Maßnahmen genutzt werden, um Kinder und Mitarbeitende besser zu schützen. Bisher haben wir hierfür, aus 
für uns leider nicht nachvollziehbaren Gründen, keine Mehrheit finden können. 
 
Nun scheinen Bundes- und Landespolitik langsam (zu langsam und reichlich spät!) die Notwendigkeit von 
Raumlufttechnischen Anlagen in Schulen und Kitas mehr und mehr in den Blick zu bekommen und sich so unmerklich 
unseren Forderungen anzunähern. 
 
Wir bitten daher in den dafür sinnvoll zu beteiligenden Gremien unverzüglich folgenden Beschluss herbeizuführen: 
 
„Der Rat der Stadt Burgdorf beschließt, 

1.) dass schnellstmöglich Fördermittel aus den Förderprogrammen des Landes und des Bundes für 
raumlufttechnische Anlagen beantragt werden. 

2.) Die Anträge sind so zu stellen, dass die größtmögliche Zahl an Schulen und Kindertagesstätten im 
Verantwortungsbereich der Stadt Burgdorf hiervon profitieren. Zugleich sind private Träger von 
Kindertagesstätten bei der Antragsstellung zu unterstützen und auf diese hinzuweisen. 

3.) Sollte eine Beantragung für Kindertagesstätten (in eigener Trägerschaft, wie in Trägerschaft durch freie 
Träger) oder für Schulen ab einer bestimmten Klasse aktuell nicht möglich sein, bereitet die 
Stadtverwaltung entsprechende Unterlagen vor und holt die Beantragung umgehend nach, sobald Bund 
oder Land ihre Förderprogramme anpassen. 

4.) Die entsprechenden Anlagen werden unter Bereitstellung des Eigenanteils schnellstmöglich in der 
benötigten Anzahl angeschafft und installiert. 

5.) Für Kindertagesstätten und Schulen, in denen dies sinnvoll erscheint, werden stationäre 
Raumluftfilteranlagen eingerichtet.“ 

 
Begründung: 
Vor kurzem hat das Land Niedersachsen seine Förderrichtlinie „Sächliche Schutzausstattung für Schulen“ aktualisiert. 
Die Aussagen von Ministerpräsident, Kultusminister und auch Bundesumweltamt zu Raumluftreinigern und anderen 
raumlufttechnischen Anlagen hat sich im Vergleich zudem zu Aussagen aus 2020 enorm positiv verändert. Da auch 
weiterhin nicht damit zu rechnen ist, dass die Ständige Impfkommission Impfstoffe für unter 12jährige freigeben 
wird, zugleich aber die Delta-Virusvariante unangenehme Schatten wirft, wagen wir einen erneuten Vorstoß. 
 
Wir haben keine Zeit zu verlieren und bitten daher um eine zügige Beschlussfassung und Umsetzung.  
 
Wir würden gerne umgehend in allen Kita- und Klassenräumen die notwendigen Maßnahmen ergreifen, gehen aber 
davon aus, dass nur möglich sein wird, wofür es auch eine Förderung geben wird. Tun wir also wenigstens, wofür es 
eine Förderung gibt. 
 
Für Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung. 
 
Beste Grüße 
Rüdiger Nijenhof Dr. Volkhard Kaever 
-Vorsitzender- - Stellv. Vorsitzender- 

WGS FreieBurgdorfer – Gruppe im Rat der Stadt Burgdorf 

 
An die Stadt Burgdorf
  
z.Hd. Herrn Bürgermeister Pollehn  
- per E-Mail- 

 


